
一枚の羽根に風を当てる役割を

87日間の２学期が終わりました。町内・管内的にはインフルエンザ等での閉鎖が相次い

だ２学期でした。本校も例外ではなく、９・10月に１・３・５学年を閉鎖する措置をとり

ましたが、11月以降は比較的落ち着きを見せ、２学期の教育活動を順調に進めることがで

きました。子どもたちの生活の基盤である各ご家庭での健康管理をはじめ、生活習慣を整え

てウイルスに対する抵抗力を高めてくださったことに感謝しています。

その「生活習慣の確立」に関する講演を、今月10日の幕別町ＰＴＡ連合会研究大会で聞

きました（参加された保護者の皆様、ありがとうございました）。講師は、８年前まで十勝

管内で小学校教員であった北海道教育大学旭川校の高瀨 淳也教授でした。

講演では、寝る直前までスマホやゲームなどに触れていた場合、その光が睡眠を促すメラ

トニンの分泌に影響を及ぼし、寝付きが悪くなること、その影響は子どもの方がより強く現

れることを科学的にお話しされました。寝付きが悪くなると、朝の目覚めも悪くなり、朝食

を十分に食べることができず、体温が上昇しないまま午前中の学習に臨むという悪循環を引

き起こす可能性が高くなります。

そこで、右のように睡眠と食事と運動とを一つの

輪としてつながりをもたせ、風車のように一日の生

活が回ることで、気力・体力・学力を向上させよう

というお考えを話されていました。

そのきっかけとして、「朝食をたっぷり食べる」

という一つの羽根に大人が風を当てることで、徐々

に他の羽根が回りだし、最後には生活習慣の好循環

につながるという内容の講演でした。

明日から冬休みです。クリスマスやお正月など、

子どもたちはとても楽しみにしているはずです。そ

のような「特別な日」は別として、ゲームや動画の

視聴などついつい長くなりがちな冬休みこそ、規則正しく生活させること、生活習慣を改善

させることが重要です。そのためには、小学生であっても中学生であっても、大人の力が必

要です。明日からの冬休み、まずはお子さんが朝食をしっかり食べられるよう、大人の役割

として一枚の羽根に風を当ててください。

終わりになりましたが、保護者の皆様・地域の皆様の支えや協働によりまして、子どもた

ちは２学期もたくさんの経験と学びを積み上げ、着実に変容してきました。改めまして、本

校の教育活動へのご支援・ご協力に感謝申し上げます。

〔ライフマネジメントの風車理論〕
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講演から） (※森の記憶を元に作成)

教育目標：未来に生きる高い知性と豊かな心情と強い意志を培い、主体的に行動できる心身ともに健康な子どもを育てる
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みんなで記念撮影 来年度の低学年がせいぞろい

アスレチック遊びに
やさしくごあんない

技能実習生のカンさん・ホアさん(中央着席の方)

収穫したての大きく成長した長いも！

いろいろな種類の牛のエサに興味津々

体育館で
搾乳体験！

11月下旬、３年生の総合的な学習の時間

にＪＡ幕別町青年部の８人の皆さんにお越

しいただき、長いも栽培と酪農の仕事につ

いて教えてもらいました。

動画やプレゼンテーションソフトを使っ

た説明だけでなく、長いもを栽培するため

のネットや、牛に与えるいろいろなエサを

実際に見せてもらいながら、食料を生産す

る畑作・酪農の仕事について学びました。

今年の暑さで長く伸びた長いもを手にし

たり、今回が初登場となった牛（模型）で搾乳体験をしたり

と、五感を使った体験的な「食育」の時間になりました。

青年部の皆さんの事前の準備は大変だったはずですが、食

育だけでなく「ふるさと学習」としても意義ある内容でした。

12月５日、１年生と来年度入学す

る幼児との交流学習がありました。

これは、幼児たちに小学校入学への

安心感をもたせることと、１年生に

進級への期待を高めることを目的と

して実施したものです。

１年生はグループに分かれて体育

館でゴム跳びやマットでの遊び、ボ

ールやフラフープを使った遊びなど、

６つのアスレチック遊びを準備して

待っていました。そして、１歳下のお友達に進んで声をかけたり、運動遊

びをやって見せたりして、すっかり頼もしいお兄さん・お姉さんになって

いました。がんばった幼児たちの首には、１年生からの手作りのメダルが

かけられました。そのような１年生の様子を見ていた幼稚園や保育所の先

生方は、すっかり成長した子どもたちの姿に驚いていたようです。

最後は、教室へと案内し椅子に座ってもらい、１年生が歌う校歌を聞い

てもらいました。１年生にとっても、来年度入学する幼児にとっても、十

分に目的を達成することができた交流会になりました。

６年生が総合的な学習の時間にベトナ

ムから町内の葉山電器(株)に働きに来て

いるお二人の技能実習生を教室に招いて、国際理

解をテーマとした学習をしました。お二人からは、

上手な日本語でベトナムの自然、文化、観光など

について説明していただきました。その説明から

さらに詳しく知りたいことを課題として、現在、

調べ活動を進めています。最後は、課題追究の成

果をベトナムから来られたお二人にも聞いてもら

えればと活動を進めている６年生です。



ふうせんバレー いろいろバスケット

目かくしおに

1年生から角谷さんにカードをプレゼント

今年の猛暑によって全道的に夏休み期間の延長が新聞やニュースなどでも取り上げられ

ていました。幕別町では全ての普通教室にエアコンが整備されていますが、登下校や休み

時間、体育の活動中などでの熱中症事故を予防する観点から、町教育委員会・町校長会で

検討を進め、夏休み期間を30日程度、冬休み期間を20日程度にすることに決まりました。

次年度は 夏休み ７月27日（土）～ ８月25日（日） 〔30日間〕

冬休み 12月25日（水）～ １月13日（月） 〔20日間〕 となります。

１ 次年度の夏休み・冬休みの期間について

10～11月に各ご家庭のWi-Fi環境についてご回答をいただき、ありがとうございました。

全町的に来年の４月から、端末の持ち帰りによる家庭での活用を検討しています。

その準備の一つとして、ご家庭でのWi-Fiの接続状況やアプリの起動状況などを確認する

ため、１月にお子さんが端末を持ち帰り、接続テストを実施します。

詳細は３学期にお知らせいたしますので、保護者の皆様のご協力をお願いいたします。

２ 端末（タブレット）の接続テスト、持ち帰りについて

幕別中学校を活用した義務教育学校に向けて、「義務教育学校開校準備委員会」の設置が

15日の町議会で可決されました。準備委員会は、保護者代表4人、関係機関の代表者１人、

識者５人で構成されます。幕別小学校の保護者代表には三好PTA会長が、また、関係機関

の代表として、まくべつ学園運営協議会の森会長がその任に就かれます。

12月下旬から約２年間に渡り、校名や校歌・校章、校舎の増築や改築に関すること、教

育課程の区分や指導形態に関することなど、開校に向けた準備が進められていきます。

３ 義務教育学校に向けて

12月４・５日に柏葉高校２年生の

角谷 樹環(こだま)さんが、職業体験

で母校に来ました。角谷さんは２日

間、１年生の教室に入って学習の補

助をしたり、一緒になって遊んだり

してくれました。もちろん１年生の

子どもたちからも大人気で、休み時

間には角谷さんの周りにたくさんの

子どもたちが集まっていました。

小学校教員の仕事の一端を経験し

た角谷さんから、最後に「お友達と

もっと仲良くなってくださいね」と

１年生にメッセージが送られました。

15日は、児童会集会委員会が

計画した｢全校交流集会｣でした。

前半は６つの縦割り班に分かれ

て、写真のような異学年でのレク

を楽しみました。後半は、全校

の児童が体育館に集まって｢もう

じゅうがりにいこう｣で、学年を超えた集団づくりで盛り上

がりました。学年に関係なく交流が深まった１時間でした。

おにになった子どものかけ声を
全校みんなが声を揃えて繰り返す！
全校が一つになって楽しみました



中学生の率直な思いを食い入るように聞いていました

中学校の理科室で顕微鏡を使った観察

幕別小学校と幕別中学校の今後の小中一貫教育について

６年生の中学校登校 ～中学校っていい雰囲気！～

６年生の中学校登校をまくべつ学園では年４回実施しています。第１回目は１2月４日（月）に行

われました。小学校６年生は中学校に朝から登校し、生き生きと意欲的に学ぶことができました。

次回の中学校登校日１月24日(水)には、部活動説明会も行われます。さらに、１月29日(月)～２月

１日(木)の４日間にわたり、部活動体験会が行われます。

今後の中学校登校の６年生の輝きがますます楽しみです。

シリーズ１2

先輩が笑顔でお出迎え

初めての技術の授業

専門家２人に学ぶ数学

あたたかい雰囲気で
安心した！

先輩がにこにこしていて、優しく接して

くれた。先輩ともうまくやっていけそう！

乗入授業に来てくれている

先生だからほっとした！

教科によって先生がかわり、どの先生も

わかりやすい授業だった！

一日楽しく過ごせ、時間が早く過ぎた。

次の登校も楽しみ！

11月30日に後期の児童会三役と中学校

の生徒会三役との交流会がありました。

児童会役員からの質問に生徒会役員が答

える形で、役員としての役割の違いや楽し

く学校生活を送るための活動の工夫などに

ついてアドバイスをもらいました。｢小学生

のときから進んで挨拶ができることが大切｣

という中学生の言葉に、児

童会で進めている活動の意

義を見いだしていました。
６年生の中学校登校が12月４日にありました。これは

４月からの中学校生活をより円滑に始められるように、

中学校の先生方による50分間の授業を体験するものです。

その１回目は、特別活動、数学、理科、技術・家庭科、

英語の５時間の学習でした。中学校の先生方の事前の準

備や学習内容の工夫のお陰で、６年生も緊張することな

く学習ができ、50分間の授業も短く感じていたようです。

３学期には３回の中学校登校を予定しています。

中学校登校は、「中１ギャップ（入学への不安）の緩和」、「異学年交流による精神的発達（自尊感情

を高める）」といった、義務教育学校のメリットが生かされる取組となっています。

学校評価アンケート（幕別中学校版）からも、「中学校登校などの取組により、新入生が不安なく中

学校に入学できていると思う」の問いに、中学生88.2％、保護者90.3％が、「そう思う」と答え、中学

校登校の取組で、入学への不安感（中１ギャップ）が軽減されていることがわかっています。



第39回 市長杯争奪少年団大会
兼道東少年団交流大会（12/2）

４人のチームで勝ち上
がっていきました。
１月の大会は、もっと
よい成績を目指します。

小学高学年の部 団体戦
第３位 幕別柔道少年団
６年 山下 幸笑 さん

第54回 全十勝少年団柔道大会（11/12）

１月に全道大会があり
ます。全道大会で１つ
でも多く勝てるように
がんばります。

第49回 北海道ミニバスケットボール大会
十勝地区予選大会 （11/23）

４年男子
1500Ｍ 第２位 1'53"67
1000Ｍ 第３位 1'53"48

4年 沼袋 晟 さん

女子 準優勝
札南ラビッツ

ミニバスケットボール少年団
３年 阿部 晴花 さん
５年 阿部 有花 さん

今シーズンは５００Ｍで
50秒を切れるようにがん
ばります。長距離でバテ
ないように練習します。

子どもたちには、各学級で明日からの冬休みの過ごし方について指導しました。家族と相

談しながら決めた目標の達成や計画の実行ができるよう、また、元気に23日間を過ごせるよ

う、ご家庭でも以下の内容を参考に、約束づくりやこまめな声かけをお願いいたします。

交通安全に気をつける

◆交通ルールを守る。

◆冬道の歩行に気をつける。

◆道路への飛び出しはしない。

◆道路や線路では絶対に遊ばない。

◆人や車に向かって雪玉を投げない。

健康で安全に過ごす

◆不規則な生活や暴飲暴食が続かないようにする。

◆体を動かして遊んだり冬のスポーツをしたりする。

◆そり遊びは安全な場所で、安全に気をつけて遊ぶ。

◆川や池、屋根の下などには近づかない。

外出のときの注意

◆明るいうちに家に帰る。

◆用事のない店には出入りしない。

◆おごったりおごられたりしない。

◆ゲームセンターやカラオケボックス

には大人と一緒に行く。

通信機能のある機器を使うときのルールを守る

◆通信機器を使用する時間や場所、禁止事項を守る。

◆個人情報を教えたり自撮り写真を送ったりしない。

◆困ったときには必ず家族に相談する。

◆ルールを守れなかった場合はどうするかを決める。

日常の感染対策を継続する

◆帰宅したらせっけんで手を洗う。

◆適度な湿度管理(50～60％)を心がける。

◆こまめな換気を心がける。

◆咳・くしゃみの時は咳エチケットを。

子ども相談支援センター 相談窓口のお知らせ
いじめや不登校などの学校教育に関する悩み、子育て・

しつけなど家庭教育に関する悩みなど相談してください。

●電話相談 （無料、毎日24時間対応 ）

０１２０－３８８２－５６
●メール相談 (※急ぎの場合は電話相談を利用してください)

doken-sodan@hokkaido-c.ed.jp
※ 別紙「主な相談窓口」をご覧ください。



給 バ ス

食 朝 下 校

1 月 元日 学校閉庁日

2 火 学校閉庁日

3 水 学校閉庁日

4 木 冬休み｢学び隊｣

5 金 冬休み｢学び隊｣

6 土

7 日

8 月 成人の日

9 火

10 水

11 木

12 金

13 土

14 日

15 月 ３学期始業式 安全点検 ◎ ○ 14:40 15:50

16 火 児童会 スケート学習開始 ◎ ○ 14:40 15:50
身長･体重測定(１年生)

小中合同あいさつ運動の日
17 水 身長･体重測定(１年生) ◎ ○ 14:40 15:50

学級経営交流研修

18 木 身長･体重測定(２年生) ◎ ○ 14:40 15:50

まくべつ教育の日 CIR
19 金 身長･体重測定(３年生) ◎ ○ 14:40 15:50

職員会議

20 土

21 日

22 月 CIR 身長･体重測定(４年生) ◎ ○ 14:40 15:50
スクールカウンセラー来校日

23 火 身長･体重測定(５年生) 児童会 ◎ ○ 14:40 15:50

スワディ号 ６年生中学校登校
24 水 身長･体重測定(５年生) ◎ ○ 14:40 15:50

幕中入学説明会13 :00～
25 木 身長･体重測定(６年生) ◎ ○ 14:40 15:50

26 金 CIR 校内スケート記録会 ◎ ○ 14:40 15:50
研修会議

27 土

28 日

29 月 中学校部活動体験（2/1まで） ◎ ○ 14:40 15:50
〔校内スケート記録会予備日〕

30 火 ６年生中学校登校 ◎ ○ 14:40 15:50

スキー･そり学習（3・4年生）
31 水 分掌会議 ◎ ○ 14:40 15:50

まくべつ学園学校運営協議会

※発行日現在の予定ですので、変わることもあります。

日 曜 おもな行事予定

大谷翔平選手の移籍に関わる

話題が世界中を駆け抜けた12

月でした。2016年11月21日、

当時ファイターズの幕別町応援

大使だった大谷選手は幕別小学

校を訪れ、当時の子どもたちと

ふれあってくれました。その時

のサイン入りユニフォームは、

今も児童玄関に今も飾られてい

ます。あれから７年、常識をは

るかに超えた活躍には目を見張

るものがあります。来シーズン

の活躍もとても楽しみです。

皆様、どうぞよいお年をお迎

えください。

今月11日に文書でお願いし

ておりました「学校教育活動ア

ンケート」の回答期日が28日

になっています。アンケートは

配布した文書にあるＱＲコード

をスマートフォン等で読み取っ

て、回答していただくものです。

すでに多くの方に回答いただ

いていますが、まだ回答がお済

みでない方は、何かとご多用の

こととは存じますが、本校の教

育活動の一層充実に向けて、ご

協力をお願いいたします。

〔 学校閉庁日について 〕

過日、文書でもお知らせしま

したが、今年度も12月29日か

ら１月３日までの６日間を学校

閉庁日としています。学校には

職員が不在となりますので、ご

了承ください。

なお、緊急の連絡が必要な場

合は、幕別町役場（電話54－2

111）へお願いいたします。


